

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas tentang peran pengelolaan *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek Dusun Patuk Desa Kertorejo Kecamatan Ngoro Kabupaten Jombang dalam meningkatkan pendapatan karyawan dapat disimpulkan bahwa hasil- hasil penelitian dari peneliti sebagai berikut :

1. Pengelolaan yang dilaksanakan oleh pemilik usaha di *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek dalam menghadapi berbagai kendala yang ada seperti kekurangan karyawan, tidak disediakan makanan gratis, karyawan sering lembur pulang malam karena kejar target, serta kekurangan alat-alat yang lebih modern yakni dengan cara mengelola manajemennya melalui cara (1) Perencanaan dengan meriset pemasarannya, menjaga kualitas produknya, menjaga hubungan baik dengan konsumennya, serta rencana menambah karyawan produksinya, (2) Pengorganisasian untuk proses pembuatan kerajinan anyaman bambu diserahkan kepada pada karyawannya sesuai dengan keahliannya masing-masing, sedangkan pemasarannya dilakukan sendiri oleh sang pemilik usaha, (3) Pengarahan dilakukan langsung oleh pemilik usaha dengan melaksanakan pengontrolan secara langsung pada proses produksi dan membagi pekerjaan sesuai dengan keahliannya karyawan, (4) Pemotivasian pemilik usaha dalam memotivasi para karyawannya yakni dengan cara mengapresiasi kinerjanya para karyawan dengan memberikan gaji dan bonus

yang sesuai dengan kinerjanya mereka, serta para karyawan juga sangat termotivasi karena gajinya cukup banyak dan tempat kerjanya tidak jauh dari rumah, dan (5) Pengendalian dilaksanakan dengan cara berdiskusi dan melakukan evaluasi bersama seluruh karyawan terkait apa yang kurang dan perlu diperbaiki, menerapkan jam kerja, serta selalu memperhatikan kualitas produk yang dihasilkan.

2. Peran pengelolaan *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek yaitu bisa membantu tenaga kerja pengangguran dilingkungan sekitar, mampu meningkatkan perekonomian karyawan, mampu memberikan kehidupan yang lebih baik lagi dan bisa mensejahterakan masyarakat sekitar khususnya karyawan yang sedang bekerja di *home industry* ini, serta meluasnya dan terbukanya lapangan pekerjaan. Guna mengetahui semua indikator pendapatannya para karyawan di *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek maka bisa dilihat dari berbagai indikator berikut: (1) Pendapatan para karyawan di *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek yang diterima setiap bulan jumlahnya sama yakni Rp.2.250.000 belum termasuk uang lembur. (2) Pekerjaan para karyawan berbeda-beda dulunya mulai dari ibu rumah tangga, buruh cucian, jaga *stand* minuman pinggir jalan, kuli serabutan dan karyawan toko bangunan. (3) Anggaran biaya sekolah yang dikeluarkan oleh karyawan berbeda-beda karena tidak semua karyawan memiliki beban untuk membayar biaya sekolah; dan (4) Beban keluarga yang ditanggung karyawan juga berbeda karena jumlah keluarga yang berbeda. Jadi seluruh

karyawan di *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek memiliki perbedaan dalam mengelola dan mengatur pendapatannya setiap bulan.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian dan kesimpulan yang sudah dijelaskan di atas, maka dari itu peneliti dapat memberikan beberapa saran atas penjelasan dari awal sampai akhir penelitian. Adapun saran yang peneliti sampaikan, antara lain:

### 1. Bagi *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek

Diharapkan *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek tetap konsisten selalu berinovasi dalam mengeluarkan produk-produk yang baru dan bagus agar lebih menarik daya minat pelanggan. Selain itu, karena sudah banyaknya pesanan mengakibatkan lamanya antrian pembuatan produk ini sehingga diharapkan *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek segera menambah karyawan dan juga menggunakan alat-alat yang lebih modern lagi agar konsumen tidak lama menunggu pesenan mereka selesai. Kemudian, lebih banyak memberikan peluang kerja kepada masyarakat sekitar agar memperoleh pendapatan.

### 2. Bagi mahasiswa

Khususnya mahasiswa Ekonomi Syariah, penelitian ini dapat menjadi panutan atau landasan dasar dalam penelitian di bidang *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek dalam meningkatkan pendapatan. Kemudian

agar mahasiswa juga lebih mengetahui dan memperbanyak ilmu dibidang *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek ini.

3. Bagi masyarakat Desa Kertorejo Kecamatan Ngoro Kabupaten Jombang dan Sekitarnya

Dengan adanya penelitan *home industry* kerajinan anyaman bambu Bhima Besek ini dalam meningkatkan pendapatan karyawan, masyarakat juga harus berpartisipasi dan mendukung jalannya usaha ini. Tanpa bantuan para karyawan usaha ini tidak akan berkembang dengan baik dan maju.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan untuk peneliti selanjutnya akan membahas dan mengkaji secara menyeluruh tentang *home industry* kerajinan anyaman bambu dalam meningkatkan pendapatan karyawan. Khususnya, lebih merajuk pada pendapatan karyawan dan kendala yang sering dihadapi oleh *home industry* kerajinan anyaman bambu.